

Zeitschrift: Cadastre : revue spécialisée consacrée au cadastre suisse
Herausgeber: Office fédéral de topographie swisstopo
Band: - (2019)
Heft: 31

Vorwort: Éditorial
Autor: Käser, Christoph

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial



Christoph Käser

Chère lectrice, cher lecteur,

Le 14 août 2019, la Conseillère fédérale Viola Amherd, cheffe du Département fédéral de la défense, de la protection de la population et des sports DDPS, a approuvé et signé les stratégies pour les années 2020 à 2023 de la mensuration officielle (MO) et du cadastre des restrictions de droit public à la propriété foncière (cadastre RDPPF). Trois axes principaux à mettre en œuvre au cours des quatre prochaines années ont ainsi été définis pour chacune de ces deux tâches communes. Peu de temps auparavant, le 21 juin 2019, le Conseil fédéral avait adopté le crédit-cadre de 59 millions de francs destiné au versement des indemnités au titre de la MO et du cadastre RDPPF durant les années 2020 à 2023, garantissant ainsi le financement au niveau fédéral, sous réserve de l'accord du Parlement.

Les deux stratégies ont en commun le fait que les travaux démarrés doivent d'abord être achevés avant que de nouvelles tâches soient entreprises à l'échelle nationale. Pour la MO, le standard de qualité MO93 doit être atteint dans la Suisse entière. Concernant le cadastre RDPPF, il s'agit d'introduire les 17 premiers thèmes RDPPF relevant du droit fédéral en couvrant intégralement le territoire de manière homogène et actuelle.

Le développement à l'échelle suisse jusqu'à la fin de l'année 2023 est au cœur du deuxième axe. La MO doit ainsi se muer en un cadastre comportant également un répertoire géométrique des bâtiments, fournissant les géodonnées de référence liant les propriétaires, propriété par étages et servitudes représentables incluses, au système d'informations foncières. Le cadastre RDPPF doit être enrichi par des thèmes RDPPF supplémentaires relevant du droit fédéral tout en intégrant aussi les «RDPPF nouvelles ou en cours de modification» et les «RDPPF déployant un effet juridique anticipé».

Le troisième axe est également commun aux deux stratégies. Il n'est plus question ici d'assurer une couverture territoriale complète, mais de tirer des enseignements et d'élaborer des bases décisionnelles au moyen d'études, d'analyses, et de projets prioritaires dont la mise en œuvre éventuelle à grande échelle interviendra au cours de la période stratégique suivante, soit entre 2024 et 2027.

C'est sur la base de la stratégie et du plan de mesures que les cantons élaborent leurs plans cantonaux de mise en œuvre d'ici à la fin de l'année. Tous ces documents forment ensemble la base des conventions-programmes correspondantes pour les années 2020 à 2023 à conclure entre la Confédération et chaque canton au cours

du premier trimestre 2020. Je me réjouis d'ores et déjà de pouvoir m'attaquer à la mise en œuvre concrète de ces stratégies avec vous. Si elles constituent de réels défis, elles nous permettront aussi de réaliser des progrès considérables, tant au niveau de la MO que du cadastre RDPPF.

Le présent numéro de «cadastre» s'arrête sur les résultats déjà obtenus par la MO et le cadastre RDPPF, puis décrit des projets concrets comme la documentation numérique de la propriété par étages, le lancement du Change Board associé à DM.flex, les données en 3D en sous-sol et comporte également un retour d'expérience concernant la mise à jour périodique.

Je vous souhaite enfin, à vous et à vos proches, de joyeuses fêtes de fin d'année et une nouvelle année riche et bien remplie, tant sur le plan privé que professionnel.

Christoph Käser, dipl. Ing. ETH
Responsable du processus «Mensuration officielle et cadastre RDPPF»
Géodésie et Direction fédérale des mensurations cadastrales
swisstopo